

## Generan informales 24.8% del PIB (Reforma 27/10/15)

Generan informales 24.8% del PIB (Reforma 27/10/15) Por Verónica Gascón Cd. de México México (27 octubre 2015).- La economía informal del País produce alrededor de 3.55 billones de pesos anuales, lo cual representa 24.8 por ciento del PIB, de acuerdo con un análisis del Observatorio México ¿Cómo vamos?, basado en datos del Inegi de 2013 y dado a conocer este año. El cálculo incluye a negocios informales y a aquellas personas que son contratadas en una condición irregular, aunque los patrones se encuentren en regla. Viridiana Ríos, analista del Observatorio, señaló que las características de las empresas informales es que son más pequeñas, menos productivas y con una plantilla de empleados reducida. Además, son negocios que típicamente se dedican a actividades de menor valor agregado, como la preparación de alimentos, y carecen de fuentes de financiamiento. El sector comercio concentra 28.4 por ciento de estas actividades, con una producción de mil millones de pesos; le sigue la industria manufacturera, con 19.2 por ciento, y en tercer lugar las actividades primarias, con 10.7 por ciento de participación. Después están el sector transporte, correos y almacenamiento en cuarto sitio, con 8.8 por ciento. Para el primer trimestre de este año, la tasa de informalidad se ubicó en 57.6 por ciento del total de la población ocupada, es decir, la mayor parte de los trabajadores se encuentra en condiciones precarias porque no puede exigir derechos como acceso a la seguridad social o beneficios como una liquidación o finiquito al término de una relación laboral. Aún así, de acuerdo con el Observatorio, la economía informal pagó remuneraciones a asalariados por mil 60 millones de pesos en el 2013. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo